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 「とみちゃん」は富里市の公式マスコットキャラクターです。

ご自由に
お持ちくださいおやこで

おいしい

I n f o r m a t i o n

〒286-0201 千葉県富里市日吉台1-1-1　☎0476-93-1001（代）

医療法人徳洲会
成田富里徳洲会病院

成田富里徳洲会病院の運営方針
徳洲会の基本理念「生命だけは平等だ」をこの成田富里の
地で実現することを使命として運営します。

1. 救急患者さんを断らない
2. 患者さんからの贈り物は一切受け取らない
3. 安心安全な質の高い医療を提供する
4. 地域のニーズに耳を傾け、患者さん目線で医療を提供する
5. 高度な技術と豊かな人間性を併せ持つ医療人を育成する

理念の実行方法
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成田富里徳洲会病院京成成田駅

京成成田駅の連絡
通路を利用すると
便利です

E-mail soumu@naritatomisato.jp  https://www.naritatomisato.jp/

国道51号線からの場合、京成成田駅入口の信号を富里方面へ曲がり約100m
東関東自動車道の場合、富里ICより成田駅方面へ約8分

野菜のパウンドケーキ

＊栄養ポイント＊
野菜を利用したお菓子で、お子さまでも食
べやすいレシピを作りました。ほうれん草
はバナナと合わせると独特の青臭さが和ら
ぎ食べやすくなります。米粉を使う事で
しっとりもっちりと食感もよく、小麦アレ
ルギーの方にも安心して食べていただけま
す。その他の食物アレルギーをお持ちの方
も、左記（★）を参考にアレンジしてみて
ください。ほうれん草や人参などの緑黄色
野菜には、β- カロテンという抗酸化作用の
高い栄養が多く含まれているため、お子
さまだけではなく、大人の方にもぜひ食べ
ていただきたいです。

当院の管理栄養士監修 !!

①常温に戻しておいたバターときび砂糖
をホイッパーで混ぜ合わせる。

②卵、塩、野菜（人参・ほうれん草とバ
ナナ）を①に加えて、更によく混ぜ合
わせる。※ほうれん草とバナナはブレ
ンダーなどでペースト状にする。混ざ
りにくい時は卵も加えて攪拌する。

③米粉とベーキングパウダーを混ぜ合わ
せて、ふるいにかけ、②の材料とサッ
クリと混ぜ合わせる。

④型に生地を流し込み、180度で予熱し
ておいたオーブンで30分程度焼く。

材料（17×8×6cmのパウンドケーキの型）　

〈人参ケーキ〉
 ・ 人参（すりおろす）・・・・・・・・・・・100g 

 ・ 卵・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・2個

 ・ きび砂糖・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・40ｇ

 ・ 無塩バター（常温に戻す）・・・・・・30ｇ

 ・ 塩・・・ひとつまみ　  ・ 米粉・・・・100ｇ

 ・ ベーキングパウダー・・・・・・・・・・・・・5ｇ

〈ほうれん草ケーキ〉
 ・ ほうれん草（茹でた物）・・・・・・・50g 

 ・ バナナ・・・・・50g　　   ・ 卵・・・・・・2個

 ・ きび砂糖・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・30ｇ

 ・ 無塩バター（常温に戻す）・・・・・30ｇ

 ・ 塩・・・ひとつまみ　  ・ 米粉・・・100ｇ

 ・ ベーキングパウダー・・・・・・・・・・・・・5ｇ

★卵アレルギーの方 ： 卵を入れずに、ベーキングバウダー
を1.5倍量へ増やす

★乳アレルギーの方 ： 無塩バターを入れずに、食物油を
同量入れる

つ く り 方

エネルギー（1/8カット）
人参…122kcal／ほうれん草…120kcal

栄養満点レシピ

浅野昌子看護主任（写真左）

千葉明日美看護主任（写真手前）

　令和6年1月1日に発生した

能登半島地震において、国内外

で災害医療支援活動に取り組む

NPO法人TMAT（徳洲会医療

救援隊）は、発災直後からリレー

形式で被災地に隊員を派遣し支援

活動を行いました。

　当院からも、TMAT隊員である

村山弘之副院長、浅野昌子看護

主任、千葉明日美看護主任の3名

が駆け付け、有症状者の観察や

要介護者の支援などの活動を行い

ました。



A 医師が行う診療の補助や下準備のほか、簡単な処置や
検査、保護者への対応などです。患者さんは乳幼児から

中高生まで幅広く、年齢に応じて対応します。常に保護

者の付き添いがあって、一緒にお話しさせていただくと

いうのが小児科の特徴ですね。学校でインフルエンザ

などの感染症が広まる時期はとても忙しくなります。

A 小さい頃に骨折をして病院にかかったのですが、そこ
で出会った看護師さんが優しくて、とても素敵な人だっ

たんです。それから看護師になって、ずっと子どもの看

護に携わっています。成田生まれ成田育ちで、今は自分

も５歳の息子の子育て中。出産後、2019年から当院で

働いています。

A まず子どもたちはみんなかわいくて、それだけで楽し
いです。「今日はどんな子が来るのかな」と予約の名前や

年齢を見てプレイルームに好きそうなものを用意したり

して、「どうしたら喜んでもらえるかな」といつも考えて

います。そうやっていい関係がつくれると、治療や検査

を頑張ってくれたりするのもうれしいですね。

A 病院は「痛い」「怖い」というイメージになりがちな
ので、１つでも多く成功体験を持って帰ってほしいなと

思っています。小さい子は聴診器をあてるのも怖がるの

で、ちょっとしたことで

も褒めたり感心したり、

明るく賑やかに対応して

いますね。保護者の皆さ

んも、気になることがあ

ればいつでも声をかけ

てくださいね。

ADHD（注意欠陥多動性障害）と

いった病名がつくことで周囲から

レッテルを貼られてしまうという一面

があります。一方で、障害の程度が軽

度だと、かえって本人がつらさを感じ

困難を抱えやすいといった一面も。一

概には言えない難しいところなので、

程度に関わらず、一人ひとりに合わ

せた対応を心がけています。

　また、多くの場合、「標準でない」

ということが親を不安にさせてい

ます。「何事も標準以上でなければ

ならない」というのは、日本人によ

くある思い込み。保護者には、「本人

が決めたことや好きなことを楽し

くやれているのなら、お子さんに

とって幸せなことなのでは？　ありの

R y o  N a k a g a w a
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落ち着きがない、起きられない等
増え続ける発達と不登校の問題を扱う
小児科の専門外来

　当院の小児科は2021年４月に新

たなスタートを切りました。皆さん

に知ってもらって、現在は日々、多

くの患者さんが訪れるようになって

います。ただ、コロナ禍において

は、1日の患者数が10人以下という

ことも。そんな中で新しい試みとし

て始めたのが、専門外来の「発達・

不登校外来」でした。

　この外来では、基本的には私が初

診を受け、話を聞いて、まず治療可

能な病気がないかどうかを調べま

す。背景にあるのが発達やこころの

問題だとしても、医療的な治療を必

要としているケースがあるからで

す。例えば、学校に行けない理由が

「お腹が痛い」「朝起きられない」

といった場合、胃腸の病気や貧血な

どが、その症状を引き起こしている

のかもしれません。そういった身体

的な問題の有無を確認するのと並行

して、公認心理士・臨床心理士・学

校心理士とも連携して、心理カウン

セリングや知能検査などを行ってい

きます。

　不登校の原因は、いじめや家庭の

問題など様々ですが、特に発達の問

題が多く関わっていると思います。

「発達障害」は、社会的に言えば「周

囲に適応できない」ということ。時代

とともに、学校に適応するのが難し

い子どもたちが増えてきています。

　実際に発達・不登校外来をやって

みて、相談者の多さに驚かされてい

ます。この子たちを全員学校に行か

せるというのは現実的ではありませ

ん。他の先進国と比べても、日本は

子どもの自己肯定感が低いとされ、

自殺する子どもがたくさんいるとい

うのが現状です。そんな中で、「不登

校をなくそう」という発想は、もう

成り立たなくなっています。

　この外来で私たちが目標にしてい

るのは、「学校に行かせること」では

ありません。学校に行っても行かな

くても、子どもが自らどう学んで、

どう幸せになっていくかを見守り、

サポートしていくことです。

　発達障害については、自閉症や

　相談内容は、例えば、落ち着きが

ない、怒りで手が出てしまう、集中

できない、散らかし放題で物をすぐ

なくす、眠れない、朝起きられない

等々。その子に合った工夫をしたり

環境を整えたりすることで改善でき

ればよいのですが、難しい場合は状

況をみて投薬などを試みます。

　私には子どもが6人いますが、現

在小学3年生にあたる子がいわゆる

“不登校”なんですね。最初のうち

はいろいろと葛藤もありましたが、

子どもが６人いたら１人くらいいて

も不思議はないと考えるようになり

ました。そのくらい今、不登校の子

たちが増えているんです。

　統計でも不登校の子どもは近年増

え続けていて、在籍生徒全体の３％

くらいになっています。ただ、何らか

のかたちで学校に来ているとカウン

トされない、といったことがあるの

で、実際は10％くらいではないかと

私は考えています。10人に１人。私

が子どもの頃の10倍くらいですね。

コロナ禍の中で始めた
発達・不登校外来

増え続ける不登校

「不登校をなくそう」は
現実的ではない

ままを受け止めて、一緒に応援して

いきましょう」などと伝えています。

　家庭のことは保護者が、学校のこ

とは学校の先生が考えるべきでしょ

うし、病院が介入できることはあま

りないかもしれません。それでも、

少なくとも親御さんと「一緒に悩む」

ことはできるかなと思っています。

また私は、「自分の子どものことにな

ると、なかなか冷静でいられません

よね」といった気持ちも保護者の

皆さんと共有できるようになりまし

た。これは我が子のおかげですね。

　小児科では今後も、小児アレル

ギー外来、小児神経外来など専門外

来の充実を図っていきます。

　それから、ぜひ院内で子ども食堂

のようなイベントを開催したい。そ

こに不登校の子たちも来てくれたら

うれしいですね。大きい子たちはス

タッフとして参加したり、小さい子

を手伝ったり。こういったところか

らも、地域の皆さんの交流が広がっ

ていけばいいなと思います。

　昔なら、学校に行き渋る子がいた

ら家族の誰かが連れて行ってくれた

り、学校を休んだ子のお昼ごはんを

近所のお宅で食べさせてくれたり

……。そういったことで救われる親

も多かったんじゃないでしょうか。

　今は困った時にどこにも相談でき

ないのか、初診の付き添いで来たお

母さんの半分が涙を流されます。で

きれば「一緒に悩む」人がたくさん

いてくれるといいのですが。私は子

どもを総合的に診る小児科医とし

て、その１人であり続けたいと思い

ます。

［なかがわ・りょう］

P R O F I L E

小児科 部長

子ども食堂などで
地域に貢献したい

保護者と「一緒に悩む」

小 児 科
看 護 師

& A
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どんなところにやりがいを感じますか？

小児科看護師として心がけていることは
ありますか？

小児科での仕事内容を教えてください。

どうして小児科の看護師になったのですか？

2003年東京医科歯科大学を卒業。
アメリカ・ジョンズ ホプキンス大学、
東京大学医学部附属病院などを経て、
2021年4月より当院に勤務。日本
小児科学会専門医。

mind

mind mind

小児科 看護師  東郷 紀子
◎インタビュー とう  ごう のり   こ
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トされない、といったことがあるの

で、実際は10％くらいではないかと

私は考えています。10人に１人。私

が子どもの頃の10倍くらいですね。

コロナ禍の中で始めた
発達・不登校外来

増え続ける不登校

「不登校をなくそう」は
現実的ではない

ままを受け止めて、一緒に応援して

いきましょう」などと伝えています。

　家庭のことは保護者が、学校のこ

とは学校の先生が考えるべきでしょ

うし、病院が介入できることはあま

りないかもしれません。それでも、

少なくとも親御さんと「一緒に悩む」

ことはできるかなと思っています。

また私は、「自分の子どものことにな

ると、なかなか冷静でいられません

よね」といった気持ちも保護者の

皆さんと共有できるようになりまし

た。これは我が子のおかげですね。

　小児科では今後も、小児アレル

ギー外来、小児神経外来など専門外

来の充実を図っていきます。

　それから、ぜひ院内で子ども食堂

のようなイベントを開催したい。そ

こに不登校の子たちも来てくれたら

うれしいですね。大きい子たちはス

タッフとして参加したり、小さい子

を手伝ったり。こういったところか

らも、地域の皆さんの交流が広がっ

ていけばいいなと思います。

　昔なら、学校に行き渋る子がいた

ら家族の誰かが連れて行ってくれた

り、学校を休んだ子のお昼ごはんを

近所のお宅で食べさせてくれたり

……。そういったことで救われる親

も多かったんじゃないでしょうか。

　今は困った時にどこにも相談でき

ないのか、初診の付き添いで来たお

母さんの半分が涙を流されます。で

きれば「一緒に悩む」人がたくさん

いてくれるといいのですが。私は子

どもを総合的に診る小児科医とし

て、その１人であり続けたいと思い

ます。

［なかがわ・りょう］

P R O F I L E

小児科 部長

子ども食堂などで
地域に貢献したい

保護者と「一緒に悩む」

小 児 科
看 護 師

& A

32 Vol .25Vol .25

どんなところにやりがいを感じますか？

小児科看護師として心がけていることは
ありますか？

小児科での仕事内容を教えてください。

どうして小児科の看護師になったのですか？

2003年東京医科歯科大学を卒業。
アメリカ・ジョンズ ホプキンス大学、
東京大学医学部附属病院などを経て、
2021年4月より当院に勤務。日本
小児科学会専門医。

mind

mind mind

小児科 看護師  東郷 紀子
◎インタビュー とう  ごう のり   こ
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3~5月号

落ち着きがない、起きられない等
増え続ける発達と不登校の問題を扱う小児科の専門外来

小児科 部長

中川　良
聞かせて!

小児科看護師Q&A
コラム 

Information

おやこでおいしい栄養満点レシピ
野菜のパウンドケーキ

いつでも、
どこでも、

誰でもが最
善の医療を

受けられる
社会へ

mind

TMATホームページ　https://www.tmat.or.jp/

村山弘之副院長（写真奥）

令和6年能登半島地震  NPO法人TMATが災害医療活動

な
か

が
わ
せん
せい

かとうせん
せ
い

Take FreeTake Free

 「とみちゃん」は富里市の公式マスコットキャラクターです。

ご自由に
お持ちくださいおやこで

おいしい

I n f o r m a t i o n

〒286-0201 千葉県富里市日吉台1-1-1　☎0476-93-1001（代）

医療法人徳洲会
成田富里徳洲会病院

成田富里徳洲会病院の運営方針
徳洲会の基本理念「生命だけは平等だ」をこの成田富里の
地で実現することを使命として運営します。

1. 救急患者さんを断らない
2. 患者さんからの贈り物は一切受け取らない
3. 安心安全な質の高い医療を提供する
4. 地域のニーズに耳を傾け、患者さん目線で医療を提供する
5. 高度な技術と豊かな人間性を併せ持つ医療人を育成する

理念の実行方法

コンフォート
ホテル成田

イオンタウン
成田富里

東口

東口

西口

JR成田駅

西口

京成成田駅
入口

ヤオコー成田駅前店

成田市役所
センターホテル
成田2 R51

JR
成
田
駅

成田富里徳洲会病院京成成田駅

京成成田駅の連絡
通路を利用すると
便利です

E-mail soumu@naritatomisato.jp  https://www.naritatomisato.jp/

国道51号線からの場合、京成成田駅入口の信号を富里方面へ曲がり約100m
東関東自動車道の場合、富里ICより成田駅方面へ約8分

野菜のパウンドケーキ

＊栄養ポイント＊
野菜を利用したお菓子で、お子さまでも食
べやすいレシピを作りました。ほうれん草
はバナナと合わせると独特の青臭さが和ら
ぎ食べやすくなります。米粉を使う事で
しっとりもっちりと食感もよく、小麦アレ
ルギーの方にも安心して食べていただけま
す。その他の食物アレルギーをお持ちの方
も、左記（★）を参考にアレンジしてみて
ください。ほうれん草や人参などの緑黄色
野菜には、β- カロテンという抗酸化作用の
高い栄養が多く含まれているため、お子
さまだけではなく、大人の方にもぜひ食べ
ていただきたいです。

当院の管理栄養士監修 !!

①常温に戻しておいたバターときび砂糖
をホイッパーで混ぜ合わせる。

②卵、塩、野菜（人参・ほうれん草とバ
ナナ）を①に加えて、更によく混ぜ合
わせる。※ほうれん草とバナナはブレ
ンダーなどでペースト状にする。混ざ
りにくい時は卵も加えて攪拌する。

③米粉とベーキングパウダーを混ぜ合わ
せて、ふるいにかけ、②の材料とサッ
クリと混ぜ合わせる。

④型に生地を流し込み、180度で予熱し
ておいたオーブンで30分程度焼く。

材料（17×8×6cmのパウンドケーキの型）　

〈人参ケーキ〉
 ・ 人参（すりおろす）・・・・・・・・・・・100g 

 ・ 卵・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・2個

 ・ きび砂糖・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・40ｇ

 ・ 無塩バター（常温に戻す）・・・・・・30ｇ

 ・ 塩・・・ひとつまみ　  ・ 米粉・・・・100ｇ

 ・ ベーキングパウダー・・・・・・・・・・・・・5ｇ

〈ほうれん草ケーキ〉
 ・ ほうれん草（茹でた物）・・・・・・・50g 

 ・ バナナ・・・・・50g　　   ・ 卵・・・・・・2個

 ・ きび砂糖・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・30ｇ

 ・ 無塩バター（常温に戻す）・・・・・30ｇ

 ・ 塩・・・ひとつまみ　  ・ 米粉・・・100ｇ

 ・ ベーキングパウダー・・・・・・・・・・・・・5ｇ

★卵アレルギーの方 ： 卵を入れずに、ベーキングバウダー
を1.5倍量へ増やす

★乳アレルギーの方 ： 無塩バターを入れずに、食物油を
同量入れる

つ く り 方

エネルギー（1/8カット）
人参…122kcal／ほうれん草…120kcal

栄養満点レシピ

浅野昌子看護主任（写真左）

千葉明日美看護主任（写真手前）

　令和6年1月1日に発生した

能登半島地震において、国内外

で災害医療支援活動に取り組む

NPO法人TMAT（徳洲会医療

救援隊）は、発災直後からリレー

形式で被災地に隊員を派遣し支援

活動を行いました。

　当院からも、TMAT隊員である

村山弘之副院長、浅野昌子看護

主任、千葉明日美看護主任の3名

が駆け付け、有症状者の観察や

要介護者の支援などの活動を行い

ました。




